



MINISTÈRE  
DE L'ÉCONOMIE,  
DES FINANCES  
ET DE LA RELANCE

Liberté  
Égalité  
Fraternité

Direction générale du Trésor



# BRÈVES ÉCONOMIQUES D'AFRIQUE DE L'OUEST

(HORS NIGÉRIA-GHANA)

UNE PUBLICATION DU SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

D'ABIDJAN

N° 444– 6 mai 2022

## Zoom sur les Perspectives économiques du FMI en Afrique subsaharienne

Après avoir publié ses [Perspectives de l'économie mondiale](#) le 19 avril 2022, le Fonds monétaire international (FMI) a mis en ligne le 28 avril 2022 ses Perspectives économiques régionales pour l'Afrique subsaharienne, intitulé "[Un nouveau choc et peu de marge de manœuvre](#)".

📌 En 2021, une reprise économique modérée et marquée par la persistance de nombreux obstacles

Les prévisions de l'institution internationale indiquent un rebond de la croissance à 4,5% du PIB en Afrique subsaharienne en 2021 après une contraction de 1,7% en 2020. Toutefois, si cette estimation montre un certain dynamisme, elle demeure inférieure à d'autres régions émergentes telles que le Moyen-Orient et l'Asie centrale (+5,7%) ou l'Amérique latine et les Caraïbes (+6,8%). En effet, la persistance de la pandémie et la lenteur de la vaccination ont engendré des difficultés supplémentaires pour les économies de la zone telles la fragilisation du marché du travail, le manque de développement du capital humain ou encore la faible activité touristique. En outre, la pandémie a aggravé la fracture sociale : 39 M de personnes supplémentaires sont tombées dans l'extrême pauvreté en 2020 et 2021.

📌 En 2022, une région déjà fragilisée, déstabilisée par un nouveau choc et de nombreuses incertitudes

En 2022, la croissance en Afrique subsaharienne devrait s'établir à 3,8%, un niveau nettement en deçà du rythme nécessaire pour que la région compense les pertes de production dues à la pandémie. Cette faible projection est justifiée par plusieurs facteurs : (i) le conflit en Ukraine, qui engendre une flambée du prix de certains produits (blé, engrais, pétrole) et fait apparaître des tensions sur les comptes extérieurs des pays importateurs de ces produits ; (ii) l'augmentation des prix alimentaires mondiaux, qui en plus d'exacerber les tensions sociales, fait craindre une hausse de l'insécurité alimentaire ; (iii) l'accélération du resserrement monétaire dans les pays avancés, qui pourrait engendrer une fuite de capitaux ; (iv) la dégradation du contexte politique, sécuritaire et climatique ; (v) le risque de résurgence de la crise sanitaire et la lenteur de la vaccination.

### LE CHIFFRE À RETENIR

+6,6%

Le taux d'inflation dans l'UEMOA en mars 2022 en glissement annuel selon la BCEAO

### Ces incertitudes engendrent un important risque de surendettement dans la région

Les pays d'Afrique subsaharienne sortent de la crise du Covid-19 avec un espace budgétaire restreint. Selon le FMI, 16 d'entre eux sont en **risque de surendettement élevé** (dont le Cap-Vert, la Gambie, la Guinée-Bissau, la Mauritanie et la Sierra Leone) **et 7 en situation de surendettement** au 30 avril 2022. En Afrique de l'Ouest (hors Nigeria-Ghana) en 2022, **6 pays devraient voir augmenter leur ratio de dette publique par rapport à 2021** selon le

Pays	Croissance du PIB (%)		Dette publique (% du PIB)					
	2021	2022	2020	Ecart 2020-2021 (p.p.)	2021	Ecart 2021-2022 (p.p.)	2022	Ecart 2020-2022 (p.p.)
Benin	6,6	5,9	46,1	4,5	50,6	-1,3	49,3	3,2
Burkina Faso	6,9	4,7	46,5	4,2	50,7	2,7	53,4	6,9
Cap vert	6,9	5,2	158,8	-4,7	154,1	5,1	159,2	0,4
Cote d'Ivoire	7*	6	47	4,4	51,4	0,4	51,8	4,8
Gambie	5,6	5,6	85	-2	83	-2,6	80,4	-4,6
Guinée	4,2	4,8	44	-4,7	39,3	-0,2	39,1	-4,9
Guinée Bissau	3,8	3,8	79,4	1,3	80,7	-1	79,7	0,3
Liberia	4,2	4,5	58,3	-5,4	52,9	-1,3	51,6	-6,7
Mali	3,1	2	47,3	4,8	52,1	1,3	53,4	6,1
Mauritanie	3	5	59,2	-4,5	54,7	0,8	55,5	-3,7
Niger	1,3	6,9	45	7,9	52,9	0,9	53,8	8,8
Sénégal	6,1	5	69,2	6,5	75,7	-0,4	75,3	6,1
Sierra Leone	3,2	3,4	76,3	-0,1	76,2	-1,2	75	-1,3
Togo	5,1	5,6	60,3	3,5	63,8	-0,2	63,6	3,3
<b>ASS</b>	<b>4,5</b>	<b>3,8</b>	<b>57,4</b>	<b>-0,5</b>	<b>56,9</b>	<b>-1,8</b>	<b>55,1</b>	<b>-2,3</b>

Source : FMI, REO avril 2022 // \* Actualisation lors de la dernière mission Article IV du pays (avril)

FMI, en particulier le Cap-Vert (+5,1 p.p.), le Burkina Faso (+2,7 p.p.), le Mali (+1,3 p.p.) et dans une moindre mesure le Niger (+0,9 p.p.), la Mauritanie (+0,8 p.p.) et la Côte d'Ivoire (+0,4 p.p.). Si l'on compare à l'année 2020, **9 des 14 pays de la sous-région ont vu leur ratio dette publique/PIB augmenter** dont le Niger (+8,8 p.p.), le Burkina Faso (+6,9 p.p.), le Sénégal (+6,1 p.p.) et le Mali (+6,1 p.p.) qui enregistrent les plus fortes hausses. Pour remédier à ce phénomène, le FMI préconise, entre autres : (i) une politique budgétaire axée sur les personnes vulnérables via des transferts ciblés et directs ; (ii) la mobilisation de recettes à travers une réforme de la fiscalité et une meilleure gestion des investissements publics ; (iii) l'octroi de financement sous forme de dons pour les pays fragiles et dont la situation liée à la dette est préoccupante.

## Régional

### UEMOA : inflation à +6,6% en mars 2022 en g.a.

Selon le [bulletin mensuel des statistiques](#) de la BCEAO, les principaux indicateurs d'activité économique indiquent une bonne orientation de la conjoncture dans l'UEMOA en mars 2022. Ainsi, l'indicateur du climat des affaires, traduisant les opinions des chefs d'entreprises sur la conjoncture, s'est dégradé de 1,8 point en moyenne en glissement annuel (g.a.), en particulier au Sénégal (-7,9 en g.a.), en Guinée-Bissau (-7,1 en g.a.) et au Bénin (-4 en g.a.).

Toutefois, ces évolutions ont été atténuées par la hausse du score du Niger (+6,9 en g.a.). S'agissant des indices du chiffre d'affaires, celui du commerce a progressé de 9,1% en g.a. en mars 2022 et celui des services marchands s'est accru de 8,0% en g.a. Quant à l'indice de la production industrielle, il a progressé de 3,2% en g.a. L'inflation au sein de l'UEMOA s'est établie à 6,6% en g.a. en mars 2022 (après +6,1% en g.a. le mois précédent), principalement tirée par les prix des produits alimentaires et boissons non alcoolisées (contribution de +5,4 points de pourcentage).

## L'urbanisation comme levier de développement selon la BAfD

Réalisé conjointement par plusieurs institutions parmi lesquelles la Commission économique des Nations Unies pour l'Afrique (CEA) ou la Banque africaine de développement (BAfD), le rapport intitulé "[Le rayonnement économique des villes africaines](#)" a été publié le 26 avril 2022. Basé sur une étude de 2 600 villes à travers 34 pays africains, il tire plusieurs conclusions dont notamment : (i) 50% des ménages vivant dans une grande ville dispose d'un compte bancaire pour 40% dans les petites villes et 20% dans les zones rurales ; (ii) la croissance de la population urbaine contribue à près de 29% de la croissance annuelle moyenne du PIB par habitant sur le continent sur la période 2001-2020 grâce aux économies d'agglomération qui augmentent la productivité des entreprises et des travailleurs urbains ; (iii) 80% des ménages vivant en zone urbaine sont raccordés au réseau électrique pour seulement 20% dans les zones rurales, les villes facilitant l'accès aux services et aux infrastructures.

## 🍷 Bénin

### Lancement officiel de la campagne agricole 2022-2023

Le 28 avril 2022, le Ministre de l'Agriculture, de l'Élevage et de la Pêche [a procédé](#) au lancement officiel de la campagne agricole 2022-2023, placée sous le thème : "Agir efficacement sur les leviers majeurs de l'agriculture béninoise pour relever les défis de la campagne 2022-2023". Ainsi, les leviers mis en place par le gouvernement sont, entre autres : (i) l'accélération de la mécanisation agricole par la formation sur place d'ouvriers spécialisés ; (ii) la

mise en place d'un programme de développement de l'élevage dont l'objectif à l'horizon 2026 est de porter la couverture nationale des besoins en viande, lait et œufs de table respectivement à 70%, 55% et 95% ; (iii) la mise en place d'un programme de développement de la pêche et de l'aquaculture dont l'objectif pour 2026 sera de porter le taux de couverture des besoins par la production nationale de 42% à 60 % ; (iv) la promotion des techniques et pratiques culturelles résilientes au changement climatique ; (v) la mise en œuvre du projet de sédentarisation des troupeaux de ruminants.

### Feu vert pour le projet "Lumière du Bénin"

Lors du Conseil des ministres du 4 mai 2022, le gouvernement [a lancé](#) le projet "Lumière du Bénin", inscrit dans le Programme d'action du gouvernement 2021-2026. Il consiste à éclairer par des lampadaires solaires photovoltaïques l'ensemble des 77 communes du pays sur plus de 1 600 km de voiries. D'une durée de 36 mois, ce projet, qui sera réalisé à travers un partenariat public-privé, bénéficiera directement à plus de 6 M de personnes et permettra l'amélioration de la sécurité des populations.

## 🍷 Burkina Faso

### Le gouvernement annonce plusieurs mesures pour faire face aux enjeux sécuritaires

Lors du Conseil des ministres du 27 avril 2022, le Secrétaire général du gouvernement [a annoncé](#) prendre plusieurs mesures pour faire face aux enjeux sécuritaires. Il s'agit entre autres : (i) de la suspension temporaire et la réorganisation des activités d'orpillage ; (ii) de l'interdiction

d'importation de certains produits spécifiques utilisés par les groupes armés terroristes pour mener les attaques ; (iii) du renforcement des mesures de lutte contre la fraude ; (iv) de l'interdiction de transporter du carburant dans des futs et d'utiliser des engrais chimiques dans les zones à fort défis sécuritaires ; (v) de la réorganisation de la vente du bétail. Ces mesures visent, selon les autorités de la Transition, à créer un environnement permettant aux populations d'avoir accès aux services sociaux de base, et aux services administratifs de l'Etat de jouer leurs rôles régaliens.

### Inauguration de la première unité d'assemblage d'équipements électroniques et ménagers

Le 29 avril 2022, le Premier ministre du gouvernement de la Transition [a procédé](#) au lancement des activités de l'entreprise d'assemblage d'équipements électroniques et électroménagers de Horizon Industries SA dans la zone industrielle de Ouagadougou. La société, qui compte une quarantaine d'employés, ambitionne de créer 123 emplois directs et plus de 3 000 emplois indirects. L'unité d'assemblage produira 1 000 appareils par jour et notamment des téléphones portables, des tablettes, des ordinateurs portables et divers équipements électroménagers. D'un coût estimé à 12 M USD, le financement du projet a été assuré en grande partie par la Banque agricole du Faso (BADF), le Fonds de solidarité africain (FSA) et la Banque commerciale du Burkina. Ce projet s'inscrit dans le cadre de l'ambition des autorités burkinabè d'accélérer la transformation numérique et de consacrer le numérique comme un secteur déterminant dans le développement économique et social du pays.

## Cap-Vert

### Le Portugal représente près de 43% des échanges au 1er trimestre 2022

Selon l'Institut national en charge de la statistique, les importations [ont progressé](#) de 22,9% en glissement annuel (g.a.) au 1<sup>er</sup> trimestre 2022 pour s'établir à 19 926 Mds CVE (180,7 M EUR) tandis que les exportations ont progressé de 18,1% en g.a. à 934 Mds CVE (8,5 M EUR). Les principaux produits exportés au premier trimestre 2022 sont les préparations et conserves de poisson (70,5% du total des exportations), les vêtements (11,3%) et les chaussures (7,8%) tandis que les principaux clients ont été l'Espagne (57,1%), le Portugal (23,4%) et l'Italie (14,9%). Du côté des importations, les principaux achats étaient constitués de carburants (15,8% du total des importations), de véhicules automobiles (5,8%) et de fer (5,6%) tandis que les principaux fournisseurs étaient le Portugal (43,8%), l'Espagne (8,2%) et l'Italie (5,3%). Ainsi, le Portugal représente 42,9% du total des échanges extérieurs du Cap-Vert au 1<sup>er</sup> trimestre 2022.

### Vinci obtient la concession pour la gestion de 4 aéroports et 3 aérodromes

Lors du [Conseil des ministres](#) du 4 mai 2022, le gouvernement du Cap-Vert a approuvé l'octroi de la concession du service public aéroportuaire de soutien à l'aviation civile dans quatre aéroports internationaux et trois aérodromes au groupe Vinci. Le décret stipule que la concession au groupe Vinci couvre les aéroports internationaux des îles de Santiago (Praia), Sal, Boa Vista et São Vicente, ainsi que les trois aérodromes du pays, sur les îles de Maio, Fogo et São Nicolau.

## 🍷 Côte d'Ivoire

### Suspension des droits de douane sur les importations de blé pour trois mois

Lors du Conseil des ministres du 4 mai 2022, le gouvernement [a adopté](#) un projet d'ordonnance portant exonération des droits de douane sur les importations de blé pour une période de 3 mois à compter du 13 avril 2022. Cette mesure, prise dans le cadre de la lutte contre la vie chère, vise notamment à maintenir le prix du pain et à préserver le pouvoir d'achat du consommateur dans un contexte de forte hausse du cours international du blé.

### Ratification d'un prêt de 12,5 M EUR pour l'amélioration du climat des affaires

Le [Conseil des ministres](#) du 4 mai 2022 a ratifié un accord de prêt conclu le 24 mars 2022 entre l'Etat de Côte d'Ivoire et le Fonds Africain de Développement (FAD). Ce prêt, d'un montant de 8,2 Mds FCFA (12,5 M EUR) s'inscrit dans le Programme d'Amélioration du Climat des Affaires (PACA-CI) porté par la Banque Africaine de Développement (BAfD). Il vise à : (i) renforcer les mécanismes d'appui à la compétitivité du secteur privé, en particulier pour les PME et les femmes entrepreneures, et notamment en facilitant l'accès au financement ; (ii) faciliter l'accès des entreprises aux marchés nationaux et d'exportation à travers un appui à la facilitation des échanges, et notamment pour l'appropriation de l'accord de la Zlecaf.

## 🍷 Gambie

### La Banque mondiale formule des recommandations pour améliorer la gestion des entreprises publiques

Dans [un communiqué](#) publié le 28 avril 2022, la Banque mondiale (BM) souligne à la fois les progrès du pays dans la réforme des entreprises publiques mais également les efforts à fournir afin d'établir un secteur public sain, efficace et viable financièrement. A cet effet, la BM formule plusieurs recommandations dont, entre autres : (i) renforcer les dispositifs institutionnels de surveillance financière des entreprises publiques ; (ii) renforcer la transparence sur les relations financières avec l'Etat et publier régulièrement sur internet les états financiers des entreprises ; (iii) séparer les fonctions commerciales et non commerciales afin d'éviter les distorsions de prix et les subventions croisées. Pour rappel, le coût budgétaire des entreprises publiques est estimé à 5 % du PIB sur la période 2021-2030.

## 🍷 Guinée

### Inflation à 12,4% en g.a. en mars 2022

Selon l'Institut national en charge de la statistique, le taux d'inflation [s'est établi](#) à 12,4% en glissement annuel (g.a.) en mars 2022, contre +12,3% en g.a. le mois précédent. Cette hausse des prix est justifiée par celle des produits alimentaires, boissons et tabac (+14,7% en g.a.) en lien notamment avec les prix des légumes autres que pommes de terre et tubercules (+34,6% en g.a.) et de la viande (+19,8% en g.a.). Les biens issus de l'ameublement et des équipements ménagers (+25% en g.a.) constituent également l'une des plus fortes

progressions. Toutefois, cette hausse a été atténuée par le déclin des prix des transports (-15,8% en g.a.). Selon le FMI, le taux d'inflation devrait s'établir à 12,7% au titre de l'année 2022.

## 🍷 Guinée-Bissau

### Hausse des prix des produits pétroliers à la pompe

Dans un communiqué publié le 23 avril 2022, le gouvernement [a annoncé](#) la hausse des prix des produits pétroliers à la pompe. Désormais, le prix d'un litre de diesel est de 766 FCFA (1,17 EUR) tandis que celui de l'essence est de 760 FCFA (1,16 EUR) par litre, soit des augmentations respectives de 14% et 2%. Par ailleurs, le prix du sac de riz de 50 kg a également été fixé à 19 000 FCFA (29 EUR), soit une augmentation de 8,6% par rapport au prix initial.

## 🍷 Libéria

### Hamak Gold annonce des résultats encourageants sur la mine d'or de Gozohn

Dans [un communiqué](#) publié le 21 avril 2022, Hamak Gold, la société minière basée dans les Iles Vierges britanniques, a annoncé des résultats d'exploration positifs sur la mine d'or de Gozohn. En effet, l'analyse de 853 échantillons de sol prélevés dans le bloc 1 de Gozohn a permis d'identifier des anomalies aurifères significatives sur une longueur considérable de près de 1,5 km tandis que 701 échantillons du bloc 2 sont toujours en cours d'analyse en laboratoire. Afin de tester ces échantillons, des tranchées détaillées et un échantillonnage en canal devraient être mis en place dans un futur proche.

## 🍷 Mauritanie

### 8,5 M USD des Nations Unies pour le renforcement de la gouvernance et la lutte contre la Covid-19

Le 21 avril 2022, le Secrétaire général du ministère des Affaires Economiques et de la Promotion des Secteurs Productifs [a signé](#) 2 conventions de financement avec l'adjointe du représentant résident des Nations Unies. D'un montant total de près de 8,5 M USD, elles viseront respectivement à : (i) appuyer la mise en œuvre de la stratégie de croissance accélérée à travers un renforcement de la gouvernance institutionnelle ; (ii) mettre en œuvre le plan national de lutte contre les effets de la pandémie à Covid-19.

## 🍷 Niger

### Création de l'Autorité de gestion des ressources en eaux souterraines

Lors du Conseil des ministres du 27 avril 2022, le gouvernement [a adopté](#) le projet de décret portant création, missions, organisation et fonctionnement de l'Autorité de gestion des ressources en eaux souterraines du Niger. En effet, suite à une étude sur les systèmes aquifères menée dans le cadre du Millenium Challenge – Niger, les réserves en eaux souterraines s'élèveraient à près de 650 Mds m<sup>3</sup> sur le territoire national. Ainsi, cette organisation aura pour but de réduire le cycle d'insécurité alimentaire grâce à une stratégie de développement agro-sylvo-pastoral basée sur une utilisation efficace et rationnelle des ressources souterraines.

## Acquisition de 20 000 tonnes de céréales pour les populations vulnérables

Lors du Conseil des ministres du 27 avril 2022, le gouvernement [a annoncé](#), dans le cadre de son Plan de soutien 2022 aux populations les plus vulnérables, l'acquisition de 20 000 tonnes de céréales. Le marché a été attribué par entente directe aux entreprises Baba Ahmed, Mim et Pluricom pour des sommes supérieures à 500 M FCFA (762 K EUR).

## 🇸🇳 Sénégal

### Près de 950 M EUR du gouvernement pour soutenir le pouvoir d'achat des sénégalais

Lors du Conseil des ministres du 4 mai 2022, le Président de la République [a demandé](#) au gouvernement, dans un contexte mondial marqué par le conflit en Ukraine, de poursuivre ses efforts pour soutenir le pouvoir d'achat des ménages. Ainsi, le gouvernement, à travers les subventions qu'il accorde, aurait déjà mobilisé près de 350 Mds FCFA (533,6 M EUR) sur les prix de l'énergie et 157 Mds FCFA (239,3 M EUR) sur les prix des denrées de consommation courante (riz, huile, sucre, blé, etc.). En outre, le Chef de l'Etat a annoncé l'entrée en vigueur, le 1<sup>er</sup> mai 2022, de revalorisations salariales exceptionnelles dans la fonction publique pour un montant de 120 Mds FCFA (182,9 M EUR). Une révision du système de retraite est également prévue afin notamment de revaloriser les pensions du Fonds national de retraite (FNR).

## Assistance alimentaire et nutritionnelle de près de 15 M EUR du Canada

Le jeudi 28 avril 2022, les autorités sénégalaises [ont procédé](#) au lancement du projet "De la crise à la résilience: assistance alimentaire et nutritionnelle pour lutter contre les effets de la Covid-19", initié par le Canada et le Programme alimentaire mondial (PAM). Ce projet, financé en partie par le Canada à hauteur de 9,6 Mds FCFA (15 M EUR), est aligné sur les objectifs du plan stratégique pays du PAM pour la période 2019-2023 et devrait permettre (i) de fournir une assistance d'urgence aux populations vulnérables, (ii) de prévenir le traitement de la malnutrition aigüe et modérée chez les enfants âgés de 6 à 23 mois et les femmes enceintes et allaitantes mais également (iii) de renforcer les capacités des partenaires.

## 🇸🇱 Sierra Leone

### Des progrès enregistrés dans la lutte contre le paludisme

En marge de la journée mondiale contre le paludisme, le 25 avril 2022, la coordinatrice mondiale par intérim de la lutte contre le paludisme aux Etats-Unis [a annoncé](#) qu'à travers l'Initiative présidentielle américaine contre le paludisme (PMI), la prévalence de cette maladie chez les enfants en Sierra Leone est passée de 40% de la population concernée en 2016 à 22% en 2021. Contribuant à l'effort national à hauteur de 76 M USD depuis 2017, cette initiative a notamment permis la mobilisation de 3,8 M de moustiquaires imprégnées d'insecticide, 4,2 M de tests et 3,3 M de médicaments à action rapide. Selon un responsable du gouvernement sierra-léonais, le paludisme serait à l'origine de 38% des consultations hospitalières et de 17,6% des décès.

## Togo

### Près de 14 500 jeunes ont bénéficié du projet EJV sur 4 ans

Arrivé à échéance le 31 décembre 2021, le Projet d'opportunités d'emplois pour les jeunes vulnérables (EJV) au Togo [a été officiellement clôturé](#) le 29 avril 2022. Pour rappel, ce projet, initié en 2017 par le gouvernement avec l'appui de la Banque mondiale à hauteur de 9 Mds FCFA (13,7 M EUR), vise à générer des revenus pour les jeunes vulnérables à travers des subventions et un appui à l'élaboration de plan d'affaires. Ainsi, ce programme a bénéficié à près de 14 500 jeunes âgés de 18 à 35 ans issus de 200 villages, parmi lesquels 56% de femmes. Il aura également permis la création de 225 centres d'alphabétisation ayant bénéficié à près de 7 000 jeunes. A l'issue de l'évaluation du rapport final, la Banque mondiale a accordé la mention "hautement satisfaisante" au projet et préconise de l'institutionnaliser.

### Relance du projet de construction de la centrale solaire de l'Aéroport de Lomé

La Société aéroportuaire Lomé-Tokoin (SALT) [relance](#) son appel d'offre pour le financement, la construction et l'exploitation d'une centrale solaire. Cette infrastructure énergétique, dotée d'une capacité énergétique de 1,8 MW et d'une durée de vie de 25 ans, visera à réduire les factures d'électricité de l'Aéroport international Gnassingbe Eyadema ainsi qu'à optimiser ses besoins énergétiques et à s'aligner sur les ambitions du Togo en matière d'énergies renouvelables. Le contrat de concession sera conclu pour une durée de 15 ans après une période d'essai de 3 à 6 mois, et justifiant d'une économie minimale de 25% sur la facture d'électricité.

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques.  
Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations : [www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international](http://www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international)